

# EL ALCÁZAR

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

EDICION DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. - Toledo - Teléfono 1458

Año II

Viernes 8 de Octubre de 1937

Núm. 380

## EL ALCÁZAR

es el diario de más tirada y circulación de la zona liberada del centro de España.

PUEDE USTED LEER:

En 3.<sup>a</sup> página: «Ingláterra rechaza la sugerencia de boicotear las mercancías japonesas».

«Importante descubrimiento arqueológico en Adria».

En 6.<sup>a</sup> página: «El Cardenal Verdier, Arzobispo de París, escribe al Cardenal Gomá.»

## Castillones, Sierra Tornos, Remelendi y Porroneos de Moneo, han sido ocupados por nuestras tropas

### En el Alto Aragón los rojos sufrieron un gran descalabro

Zaragoza, 7. (Crónica del enviado de la Agencia Faro en el frente de Aragón).—El enemigo se está reorganizando por estos frentes, pero nuestros soldados vigilan sabedores de sus intenciones, encaminadas a sacarse la espina aquí en Aragón, como consecuencia de los fracasos anteriores.

Estamos al tanto de los preparativos de los otros, y este conocimiento levanta aún más el entusiasmo y la moral de nuestros soldados.

Esta es, por ahora, la posición de Aragón, hasta que el Mando ordene otra cosa: esperar al enemigo, para hacerle ver que por aquí no ha de lograr éxito de ningún género. Ni aun aquel perseguido otras veces, sin resultado, de que el Alto Mando Nacional retirase fuerzas del Norte para contener la ofensiva de Aragón; por eso, un radiograma de Gijón, captado ayer, decía lo siguiente a los rojos de Levante: «Por aquí no han retirado ni un solo batallón y siguen presionando enormemente».

Se notará que se muestran desesperados al ver que la España Nacional está dispuesta a ganar definitivamente la guerra. Pronto se convencerán, porque caerá el Norte sobre el resto de la España roja y no habrá quien contenga a nuestros soldados.

La jornada ha sido una prueba de lo que decimos anteriormente:

El enemigo quiere a toda costa lograr un éxito en el Alto de Aragón y allí sigue concentrando fuerzas y trasladándolas de un lado a otro, en busca de un punto flojo de nuestras líneas, pero no lo encuentran, porque este punto flojo no existe.

Y en vista de ello, hoy repitieron sus ataques en el sector de Sabiñánigo, de gran importancia estratégica, por encontrarse en la línea de Jaca a Zaragoza.

Pues bien; de nuevo han sufrido otro descalabro importante. Lució el sol desde las primeras horas de la mañana, después de los últimos temporales, y los rojos se aventuraron nuevamente por las monta-

ñas del Alto Aragón, atacando con su técnica.

Pero nuestros soldados, dejándoles llegar hasta las cercanías de nuestras posiciones, les infligieron un durísimo castigo, repeliendo la agresión con fuego de ametralladoras y bombas de mano.

El combate, a poco de comenzar, estaba vencido a favor de las tropas de España; pero en esto, otra fuerza nacional, en un hábil movimiento envolvente, rodearon al enemigo, haciendo una bolsa muy importante, en el interior de la que han quedado varios cientos de milicianos sin salida posible.

Por la tarde se ha cogido un importante depósito de calzado y de abrigos, por cierto que hemos de subrayar esto para hacer ver que los rojos van bien dotados de prendas de abrigo, posiblemente producto de robos y saqueos, lo cierto es que no carecen de ellas, y como los nuestros tienen la misma necesidad de ponerse a cubierto de los rigores del invierno y no disponen de igual medio de aprovisionamiento, aprovechamos la ocasión para reiterar el ruego a las mujeres españolas de que con su trabajo procuren que no haya un soldado nacional que carezca de ropas de invierno, activando estos días la confección de las prendas.

Y dicho esto, vamos a continuar con las operaciones victoriosas de hoy, en las que nuestros bravos soldados se han cubierto de gloria.

La bolsa realizada por los nuestros sigue cerrada herméticamente a la hora de terminar esta crónica, pues continúan las operaciones, que seguramente quedarán terminadas esta misma noche o en las primeras horas de la mañana, recogiendo también un botín mayor que el anteriormente anunciado.

Mientras esto ocurre por el sector de Jaca, otra partida de milicianos trataban de infiltrarse por nuestras posiciones de Molina de Aragón, por donde ya anteriormente otros marxistas intentaron hacerlo inútilmente.

### En el sector de Peñarroya se ocuparon Membrillejo, Cerro del Madroñal y Cerro Majano

### En Sabiñánigo se cogen al enemigo 23 prisioneros y abundante material

## Perfil del día

*Lepanto. Triunfo del Occidente cristiano contra el Oriente bárbaro; de la fe contra los infieles; de España contra el influjo extranjero. La Historia se repite, y en trance parecido estamos hoy: defendiendo a la Patria contra sectarias irrupciones extráneas, contra la barbarie más funesta que ha conocido la Humanidad.*

*Lepanto. Es decir, Carlos V, Juan de Austria, Miguel de Cervantes... Todos los nombres de aquella España grande, incluso los de simples soldados, tenían sonoridad histórica y gloria universal, ya lograda entonces, o en potencia.*

*Para medir exactamente la caída de España hasta nuestro siglo, hay que contrastar esos nombres con los de julio del 36: Azaña, Largo Caballero, Miaja... Pero, para reivindicación del honor y levantamiento de la Patria, surgió entonces otro nombre digno de la España de Lepanto y símbolo de sentimientos y afecciones semejantes a los de aquel siglo: Franco. El primer nombre, al cabo de centurias de decadencia, que suena a hispanidad, a imperialidad, a renovada grandeza española.*

*Lepanto. Rutas imperiales de España. Y en esas rutas, un gran triunfo de la Escuadra nacional. También por rutas de grandeza y de Imperio navega hoy la Marina española, dejando una estela de poderío y de victorias. Rindamos en este glorioso aniversario nuestro fervido homenaje a la Escuadra nacional, cuyo heroísmo y cuyas hazañas la hacen digna de aquella otra Escuadra española vencedora con fama inmortal en Lepanto.*

### Esta noche hablará Pemán ante Radio Nacional de Salamanca

SALAMANCA, 7.—Desde Radio Nacional de Salamanca, y en su emisión de las 11.15 de la noche, el insigne poeta don José María Pemán leerá varios fragmentos de su poema inédito de la guerra, titulado «La bestia y el Ángel».

El director de la orquesta de Radio Nacional interpretará al piano varias composiciones de música española.

## Boletín informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy, 7 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal:

**EJERCITO DEL NORTE.**—Frente de Asturias.—En el sector Oriental se han rechazado los ataques del enemigo a nuestras posiciones últimamente ocupadas, causándole numerosas bajas.

El tiempo tiende a mejorar.

En el sector Occidental, sin novedades dignas de mención.

Frente de León.—Nuestras fuerzas han sido contraatacadas en Monto Píneo y Loma Ajo, y no sólo han rechazado al enemigo causándole grandes pérdidas, sino que han pasado a la ofensiva, ocupando la base de partida enemiga de Los Castillones, cogiendo 22 prisioneros con armamento, entre ellos dos oficiales. Se ha ocupado también la parte norte de la sierra de los Tornos, se ha rebasado Pendones y se ha conseguido conquistar brillantemente el macizo Remelendi y Los Porroneos de Moneo.

**EJERCITO DEL CENTRO.**—Frentes de Madrid, Avila, Soria, Somosierra y Guadarrama.—Tiroteos.

Frente de Aragón.—En el sector de Sabiñánigo han progresado nuestras tropas, y han llevado a cabo un reconocimiento, habiéndose recogido cuatro ametralladoras, 10 fusiles y cinco mulos con bastes.

Se han presentado en nuestras filas en este sector, 23 milicianos con armamento.

**EJERCITO DEL SUR.**—En el sector de Peñarroya se ha efectuado una importante rectificación a vanguardia de nuestras líneas avanzadas, ocupando Membrillejo, Cerro del Madroñal, Cerro Majano y otras posiciones del enemigo frente a Granja de Torrehermosa, después de vencer la resistencia que opuso a nuestras tropas; se le han hecho 52 prisioneros, de ellos 36 con armamento, cogiéndole además abundante material.

Salamanca, 7 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## En Madrid han sido deshechas algunas concentraciones

Leganés, 6. (Especial para EL ALCÁZAR, por María Bueno Núñez de Prado).—Hoy ha sido un día de calma absoluta en este frente. Esta mañana, a la hora de la descubierta, nuestros soldados descubrieron en las avanzadillas de los barrios bajos de Madrid algunas pequeñas concentraciones enemigas, que fueron dispersas en el acto; los rojuelos ya no quieren bromas con los soldados de España, sobre todo después de los descalabros que han sufrido recientemente en este sector de Madrid.

Hace algunos días descubrieron nuestros observadores una batería rojuela que nos hostilizaba constantemente, y tras del consabido castigo que se les inflige a los marxistas, siempre que sus desmanes molestan demasiado a nuestros mandos, se les echó de la posición que ocupaban, desde la que ya no podrán volver a molestar más. Esta operación, brillantemente desarrollada, se ha llevado a cabo sin darle importancia, ya que para nuestros soldados no ha representado mayor esfuerzo; pero a ella se debe sin duda, el que los rojuelos lleven dos días sin dar señales de vida... ¡Ojalá no volvieran a darlas!; pero como son tan testarudos, es posible que cuando se les pase el escozor de los palos que

acaban de recibir, intenten algo para que volvamos a castigarles.

Algunos que se han pasado últimamente a nuestras filas, hablan de concentraciones marxistas y arengas de Miaja, que prepara sin duda alguno de esos planes estratégicos, que le ponen a la cabeza de los generales fracasados.

Por cierto que es pintoresco este Miaja. Ha puesto en su escolta a unos argelinos, y se pasca por Madrid guardado por esos pobres campesinos engañados, y por si alguna duda pudiera tener ese generafito de plomo del poco interés que por él tienen sus guardianes, el Azar, que a veces es un dios muy ocurrente, se encargó de demostrárselo de un modo gracioso.

Iba Miaja, muy tiesecito, haciendo alarde democrático por la calle de Alcalá, seguido de su escolta, y nuestra Artillería, que no es como la roja, ni mucho menos, se había propuesto aquel día castigar determinado edificio de aquella calle (que por ser puesto de Artillería y observación de los rojos, es objetivo militar) con tan buena fortuna, que al iniciar el cañoneo, un obús cayó en la parte alta del edificio, al mismo tiempo que por la acera de enfrente pasaba Miaja. Los morros se echaron a correr... el general se hizo humo... y... por desgracia no le pasó nada.



En la cima de un monte norteño, un puesto de radio de campaña en plena actividad.

# La jornada victoriosa de ayer en el frente de León

## Petición del combatiente

El artillero de la tercera batería del 13 Ligero, Santiago González, es un artista del saxofón, y solicita que algún lector le facilite dicho instrumento para distraer a los soldados de su batería.

El artillero de la misma batería, Donato de Frutos, desea una guitarra, y Cayetano Calles unas novelas.

El soldado del regimiento de Ballén núm. 24, cuarta compañía del primer batallón, desea algunas novelas para distraer sus ratos de ocio.

Los pertenecientes al batallón E de Cazadores del Serrallo núm. 8, segunda compañía, que a continuación se relacionan, desean las prendas que también se detallan: El sargento Máximo San Martín, unos leguis y el cabo Manuel Aien Pinedo y soldados Antonio Galván Jurado, Manuel Vázquez Fernández, Manuel López López, Ricardo Pardo Gómez y Francisco Rodríguez Vázquez, una camisa kaki para cada uno.

Los artilleros de la Piana Mayor de la Agrupación de Artillería de Garabitas, solicitan de los toledanos, que tan probado tienen su patriotismo y generosidad con los combatientes, unos discos de gramófono para poder entretenerse durante los ratos de descanso. Pueden enviarlos directamente o entregarlos en esta Redacción, donde pasarán a recogerlos.

Los soldados de la cuarta compañía del batallón Gallego, Pablo Rebollo, Luis Pacios, Eusebio Cedillo, Carlos Junquera, Agapito Moro, Carlos Rodríguez, Rosendo Flores, Vicente Alonso, Eligio Basetta, Albino González y Juan Flores, solicitan algunas novelas para distraer los ratos aburridos de las trincheras.

También desean algunas novelas o revistas, Ginés Martínez y Valentín Hernando, de Regulares de Melilla núm. 2 primer tabor, tercera compañía.

Los sargentos Adolfo Vicente y Juan Pérez, cabo Manuel Alvarez y soldados José de San Antonio, Agustín de Duque, Francisco Bordallo y Reyes Benito, pertenecientes todos al sexto batallón de la Victoria núm. 28, agradecerían el envío de una máquina fotográfica, con carretes; mas un rosario y un escapulario para cada uno de ellos.

El cabo José Antonio Torres y el legionario Gaspar de Anta, de la séptima bandera del Tercio, 37 compañía, encarecen el envío de un reloj.

El capitán de la Guardia civil don Francisco López Pastor, con destino en la compañía Expedicionaria de la Guardia civil del Ejército de Ocupación, se interesa porque se facilite a las tropas moras

que defienden las posiciones en donde dicho capitán está destinado, un aparato de radio, ya que por no saber leer esta tropa el español, no tienen otro medio que la radio para conocer las noticias de la campaña.

Un buen aficionado a la música, el soldado Julián Camacho, del quinto tabor de Regulares de Ceuta núm. 3, sección de ametralladoras, se interesa por un clarinete en tono «do», con veinte llaves y un método Eslava.

El cabo Manuel Langao, del segundo batallón A de Cazadores de las Navas, cuarta compañía, quiere recoger los bellos panoramas que se divisan desde su trinchera para lo que ruega el envío de una máquina fotográfica.

León, 7.—En el día de ayer continuaron las columnas nacionales sus progresos en el frente oriental de Asturias. Hacia el medio día, después de combatir rudemente al enemigo, las tropas navarras habían alcanzado la localidad de Lacort, en el desfiladero de Tarna y sobre la carretera que conduce desde Riaño a Pola de Labiana y Oviedo. La conquista de este punto, de evidente valor estratégico, tiene mucha importancia. Otras columnas nacionales, prosiguiendo su

avance, progresaron en dirección al Norte del puerto de San Justo, apoderándose del macizo de Las Arenas y de las montañas de Valverde. El enemigo, que trató de entorpecer este avance de las fuerzas nacionales, fué rechazado en todas partes y tuvo que replegarse con grandes pérdidas.

### La Pasionaria en París

París, 7.—Ha estado en París la Pasionaria, quien durante su permanencia en la capital de Francia ha estado en comunicación constante con los comunistas.

El viaje de la «Pasionaria» no parece presagiar la unión sagrada roja ni mucho menos, porque, según parece, están en franca disconformidad con todas las directrices políticas del Gobierno de Valencia.

**Se necesita Dependientes en el Bar ESPERANZA**

## CRONICA

Por JOSE SANZ Y DIAZ

# Contra la noche asiática

Para orientación de ignaros pretenciosos y de gentes sencillas de buena fe, conviene escribir algo de las dictaduras de tipo militar, de esa palabra «dictadura» que tanto temen los bobos que en su estupidez adoran la «libertad del proletariado» que les «ofrece» el déspota Stalin.

Las dictaduras de tipo militar son siempre un medio, jamás un fin. Cuando equivocadamente se invierten los términos, mueren por anquilosamiento y consunción. Son una especie de período transitorio, un puente que se tiende desde la orilla marchita e inservible del liberalismo «demodé», a la margen sana, útil, fecunda, de la corporación, del gremio y de la organización sindical.

Porque estas tendencias modernas, libres y carentes de matiz político, son las palancas poderosas del nuevo Renacimiento europeo.

Hay que decirlo, la salvación de Europa está precisamente en el fascismo, doctrina que recoge la tradición de las naciones y sobre ella marca rutas de luz, de paz y de progreso.

La gente, en general, por culpa de los tahures ácratas y de los mangantes marxistas, y aun por las prédicas burguesas de esa masa amorfa e incolora «del mal menor», que aún se llaman republicanos, tiene una idea equivocada del fascismo y de las ideas sociales de tipo nacional.

Nada más lejos de la verdad. El fascismo y sus derivados, ni un período de transición son síntomas retrógrados ni conservadores, en el sentido que los

obreros suelen a esta palabra dar. El fascismo y el nacional sindicalismo gremial, son revoluciones constructivas que se alzan sobre un pasado glorioso y civilizador, pero inevitablemente envejecido, que en su impotencia no puede defenderse contra el poder oculto de las logias y el de los traidorzuelos vendidos a Moscú, para edificar en los cimientos sólidos de la Tradición el flamante edificio de un nuevo Estado político y social, en el cual queda incorporada la clase obrera al Poder.

El conflicto europeo de nuestro tiempo es la lucha sin cuartel entre Oriente y Occidente, entre la civilización y la barbarie, entre la Religión y el Ateísmo, entre el Espíritu y la grosera Materia, que sólo encuentra regocijo en la pantagruélica comida, en la satisfacción genésica y en el sueño animal.

El marxismo es la noche espesa y terrible del Asia tratando de apagar en Europa el sol de la cultura, que es lo que vivifica y da calor.

El nacional sindicalismo de tipo tradicionalista no es una rémora del progreso humano, ni un régimen nefasto para el pueblo y de privilegios para las clases altas, sino una doctrina justa y constructiva que representa un nuevo Renacimiento de Europa, la defensa y seguridad de Occidente contra la noche asiática, en cuyas sombras densas se agitan sin cesar las garras monstruosas de los instintos primitivos.

Exclusivo para EL ALCAZAR en esta región

## Llega a Marsella un barco francés conduciendo a varias personas nacionales canjeadas, entre ellas la escritora Pilar Millán Astray

Marsella, 7.—Ha llegado el barco francés «Meretriz» procedente de Valencia, conduciendo varias personalidades nacionales que han sido canjeadas en aquella capital levantina por otras marxistas que se encontraban en la España Nacional, y que, merced a la generosidad del Generalísimo Franco, han salido del territorio nacional para incorporarse a la zona roja.

Entre las personas llegadas a Marsella en el mencionado barco, figura la escritora doña Pilar Millán Astray, hermana del general del mismo apellido.

## Tiene un presupuesto ¡con superávit!

Valencia, 7.—De los números cómicos que han desfilado hoy por el Palacio de la Lonja, destaca la lectura del presupuesto para el próximo ejercicio.

A unos ingresos de unos cinco mil millones y pico de pesetas, corresponden unos gastos menos en doscientas mil pesetas.

Los comentarios que se han debido hacer los «padres de la Patria» ante este pintoresco ajuste de cuentas no se habrán atrevido a exponerlos en público, porque «están en una época de no hacer política».

## Destitución del almirante de la escuadra rusa Orloff

Londres, 7. La Prensa de Moscú publica la noticia de que ha sido sustituido el jefe supremo de la escuadra rusa, almirante Orloff.

Ha sido nombrado para sustituirle, el almirante W. Kinoff, jefe de la escuadra moscovita de Extremo Oriente.

Orloff desconocía en absoluto la orden, siendo el primer sorprendido.

Se recuerda que hace poco, este almirante llevó la representación personal de Stalin a la fiestas de la coronación de los Reyes de Inglaterra.

## SE VENDE Maderas de derribo Cañada de Alares, 18. TALAVERA

### Español:

No hables de la guerra sin saber con quien hablas. Vigila el espionaje enemigo.

## TOROS EN TALAVERA

El 12 de octubre, Fiesta de la Raza, y a beneficio del glorioso Ejército y Falange Española Tradicionalista, se celebrará una grandiosa corrida de toros de la afamada ganadería de don Félix Urcola (hoy J. M. Galache), que serán lidiados por los diestros

ANTONIO MARQUEZ  
VICTORIANO DE LA SERNA  
Y  
CAYETANO PALOMINO

(que tomará la alternativa de manos de Márquez).

El espectáculo empezará a las 15,30.

## Sociedad Anónima Mirat

HA QUEDADO ABIERTO EL SERVICIO

Cáceres-Talavera

CON EL SIGUIENTE HORARIO:

Salida de Cáceres, a las 7,15	Salida de Talavera, a las 14
» de Trujillo, a las 8,30	» de Navalmoral, a las 15,15
» de Navalmoral, a las 10	» de Trujillo, a las 17
Llegada a Talavera, a las 11,15	Llegada a Cáceres, a las 18

### Administraciones

Cáceres: Margallo, 56.  
Trujillo: Plaza Canalejas, 11.

Navalmoral: Avenida de las Angustias  
Talavera: Carretera Madrid-Lisboa.

NOTA. El servicio es diario, excepto los domingos.

BOCADILLOS DIAZ  
LOS MAS EXQUISITOS  
TOLEDO

EXTRANJERO

# En Chile se advierte un movimiento de simpatía hacia el fascismo

## DESDE FUERA

Lo menos que cabría decir, con referencia a la crisis del Gobierno belga, es que León Dégrelle ha logrado su desquite. Un desquite que, si por una parte es proporcionado al golpe que recibió el jefe del rexismo, por otra no se ha hecho esperar. El lector recordará, sin duda, la pasada elección parcial por Bruselas en la que Van Zeeland y León Dégrelle eran los candidatos antagónicos y representativos. Revisó la propaganda un apasionado acento nacional y callejero. Jamás el proselitismo ciudadano había llegado en la pequeña Monarquía a recursos tan vastos ni tan apremiantes. Jamás la opción a los comicios apeló a procedimientos tan vistosos y efectistas. Toda Bélgica, y no no pocos medios extranjeros, estuvieron día tras día y aun hora tras hora, pendientes del veredicto de la opinión. Dégrelle resultó aplastado. Bastará insistir en el hecho de que comunistas, socialistas y liberales patrocinaban la candidatura del presidente del Consejo y en el fenómeno, sobre todo, de que el cardenal arzobispo de Malinas, primado de Bélgica, recomendara a última hora a los fieles el nombre de Van Zeeland, no menos católico acaso, pero tampoco más que el de León Dégrelle.

No muchas semanas después, el dinámico fundador del rexismo, neutraliza el indudable quebranto que le infiriera aquella derrota electoral, al personarse en un Consejo de accionistas del Banco de Bélgica y acusar inequívocamente al presidente del Consejo y al Banco mismo de colisión inmoral. Si la sesión fué escandalosa y agitada, mayores fueron la agitación y el escándalo con que el público comentó el alcance y el detalle de las denuncias. El Consejo de ministros juzgó indispensable abrir una encuesta a través del Ministerio de Hacienda. Pródiga en incidentes, la encuesta no dejó de tramitarse con nitidez. Sus conclusiones dejan a salvo la honorabilidad del presidente del Consejo, pero no su independencia política, y demuestra, desde luego, que el Consejo de Administración del Banco de Bél-

gica, no actúa con sobra de escrupulos. Lo esencial es que al asumir Van Zeeland en 1935 la presidencia del Consejo, en calidad de técnico, y abandonar, en consecuencia, la subdirección del Banco Nacional, el Consejo de Administración de este Instituto se abstuvo de cubrir la vacante y decidió acumular los sueldos del subgobernador ausente a fin de asegurarse de nuevo los servicios de Van Zeeland cuando éste dejara el Poder. Con la acumulación de estos sueldos, que a la sazón asciende a 1.715.000 francos, el Consejo del Banco constituyó un fondo que no estaba previsto en los Estatutos, y que en cierto modo lesionaba las normas con que se rigió el mecanismo interno de la institución.

Síguese de ello, y la propia encuesta del Ministerio de Hacienda lo infiere así, un abuso del Banco, cuya política era ya objeto de serios reproches, y una vinculación demasiado estrecha y visible del jefe del Gobierno a una entidad sobre la que el Estado debe ejercer un control celoso y austero. Dégrelle ha cobrado dos piezas de un tiro: en lo político y pasional, la eliminación de Van Zeeland como factor preponderante, aunque meramente individual, de la vida pública de aquel país; en la doctrina, la reforma del Banco de Bélgica. Es sistemático que la Prensa liberal de todo el mundo haya celado cuidadosamente las incidencias de un proceso, que únicamente al reventar en escándalo y abocar a una crisis total, adquiere publicidad. El católico Van Zeeland era el favorito de los medios liberales y masonicos de entrambos continentes. La misión de este favorito no consistía, naturalmente, en velar desde el Poder por la conservación de los valores cristianos y espirituales de la sociedad, sino en oponerse en su patria a los progresos de las ideas nacionalistas y antiparlamentarias. En cuanto al rexismo, recupera energías y embrida nuevamente la actualidad. Es demasiado pronto, sin embargo, para conjeturar, su destino y el de su jefe.

SEBASTIÁN ROMERO  
(Exclusiva para esta región).

Notable discurso del jefe del Gobierno suizo

## Compara las dos Españas

Berna, 7.—Durante un discurso pronunciado por Motta, manifestó que Suiza había sido una de las primeras naciones que había reconocido la soberanía italiana en el territorio de Etopía. Añadió que Suiza está cada vez más satisfecha de haber seguido este camino.

Con relación al conflicto español manifestó que no se puede negar que Franco domina las dos terceras partes del territorio, así como que en la España nacional habían sido abiertos nuevos Consulados suizos.

Me veo también en la necesidad de declarar, siguió diciendo, que los suizos residentes en la España nacional viven en la mayor seguridad, sin motivo de queja alguna. No pasa lo mismo con los que están en el territorio de Valencia, donde los pedidos de víveres son continuos, pidiéndonos que envíemos nuestro auxilio inmediato, como hacemos por suscripciones populares.

La Asamblea aprobó por unanimidad el discurso de Motta.

## Huelga en fábricas de aviones francesas

París, 7.—El personal, técnicos y empleados de las fábricas de aviones «Colombe», de París, se declararon en huelga.

## Importante descubrimiento arqueológico en Adria

Adria, 7.—Durante las excavaciones emprendidas en la amplia zona arqueológica de Adria, se descubrió a una profundidad de tres metros, una tumba perteneciente al período etrusco y una amplia construcción en madera, formada por gruesos rollos puestos sobre la tierra en forma de pavimento orientado de Norte a Sur, mientras que a su lado Oeste se descubrieron restos de palacios con paredes de madera revestidos de losas.

Esta construcción, de inestimable valor artístico e histórico, constituye un hallazgo singular que juntamente con otros vestigios descubiertos en las maderas, dan la seguridad de que se trata de un interesante pueblo de la antigua obra Adriática, con sus casas más bien conservables que todas las descubiertas hasta aquí.

MILAN, 7.—El «Popolo de Italia», en un artículo titulado «Europa y el Fascismo», después de felicitar al Brasil por su actitud frente a los manejos de Moscú, hace constar se advierte un movimiento de simpatía hacia el pueblo fascista en Chile y en varios países europeos, comentando las ventajas de este sistema de gobierno en todos los órdenes, demostrando la vitalidad de Italia y Alemania, Estados totalitarios que vienen demostrando al mundo y han dado pruebas de que la fertilidad de un pueblo se basa en su misma unidad dirigida en forma desconocida para los Estados que se titulan «grandes democracias».

Anota el periódico que la contribución aportada por los pueblos de Italia y de Alemania a la civilización europea, ha sido considerable.

## Inglaterra rechaza la sugerencia de boicotear las mercancías japonesas

Ello significa una nueva batalla perdida por el partido laborista

Londres, 7.—Ha sido desechada en la reunión del Consejo de ministros de Inglaterra la sugerencia para establecer un boicot a las mercancías japonesas en los puertos británicos. Este acuerdo significó una nueva batalla perdida por el partido laborista, que, presionado por Moscú, rataba de ayudar a los chinos, boicoteando los productos japoneses que fueran introducidos en territorio inglés.

## Norteamérica envía refuerzos para proteger los intereses de sus súbditos en China

Nueva York, 7.—Informan de San Francisco de California que salieron de esa ciudad contingentes militares para reforzar a las fuerzas norteamericanas que se hallan en territorio de China del Norte y del Sur amparando los intereses de los súbditos americanos. Dentro de varios días marcharán también unidades navales que se estacionarán en las bases de Filipinas para acudir cuando sea preciso a aguas chinas.

## Miguel Martínez de Pinillos Unión Salinera (nombre comercial)

CADIZ.—Apartado, núm. 7.

Grandes salinas «La Tapa» en El Puerto de Santa María «S. Félix» «S. Miguel» y «Dolores» en el río Arillo, apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargadero en el río Guadalete-Sales corrientes trituradas, doble trituradas, molidas, refinadas y de mesa.

A granel y en sacos. Premiadas en varias Exposiciones

Lea EL ALCAZAR diario del frente

## Préstamos a los matrimonios en Alemania

Berlín.—Durante los últimos años el Gobierno venía concediendo préstamos a los novios cuyas mujeres dejaban de trabajar al contraer matrimonio. De ahora en adelante se concederán también dichos préstamos a las que hubiesen de seguir trabajando después de casadas; y ello obedece a que el trabajo abunda en Alemania y en cambio hay escasez de empleados para el comercio y la industria del país.

## Detención de un rojo que pensaba huir a Francia

Pamplona, 7.—Al pasar por la plaza de Zubiri el coche de la Sociedad Montañesa de servicio entre Pamplona y Burguete, la Guardia civil realizó entre los viajeros la diligencia obligada de controlar los salvoconductos.

Entre los viajeros se encontraba uno que exhibió un salvoconducto firmado por el presidente del Ayuntamiento de Cayedo, provincia de Santander, en el que aparecían señales de falsificación del punto para el que se autorizaba el viaje.

La autorización era para trasladarse del citado pueblo de Santander a Bilbao, y este individuo se dirigía a Navarra, y cuando fué detenido por la Guardia civil se trasladada a la frontera francesa.

La Guardia civil detuvo a dicho viajero, el cual manifestó que se llamaba Manuel Rodríguez López, de veintidós años de edad. Manifestó también que estuvo detenido desde el 23 de agosto, y que había estado con los rojos durante toda la campaña, recorriendo Guipúzcoa, Vizcaya y Santander, y había luchado durante dicho tiempo contra las fuerzas nacionales. Dijo asimismo que se las había arreglado para recorrer libremente todas las provincias del Norte.

Este individuo ha sido traído a Pamplona, quedando a disposición de las autoridades en el cuartel de la Merced.

## Se levanta la prohibición de celebrar conferencias telefónicas con el extranjero

Jerusalén, 7.—Las autoridades levantaron la prohibición de celebrar conferencias telefónicas con el extranjero a partir de la madrugada de ayer. El periódico judío «Tabar» fué suspendido por dos días. Este es el primer efecto de las rigurosas medidas de control.

¡ESPAÑOLES TODOS! pensad que un clavo, si lo entregáis a la Requisa de Chatarra, contribuye a surtir de materiales a los Ejércitos de Franco.

NUESTRA Patria se había cansado de ser pequeña y ha resucitado con aires de gloria y de grandeza. Una despierta juventud es la que está llevando a cabo esta gigantista labor. Todos trabajan y se sacrifican bajo la insignia del nuevo amanecer. Esa insignia, que, según un Decreto último, será la de los Reyes Católicos, os dará estímulo y ejemplo para realizar la obra que no ha de perecer. Juventud de España:

¡Arriba España!

¡Viva siempre España!

(Del mensaje del Generalísimo).

## NOTICIAS VARIAS

Toda la red telefónica italiana será subterránea

Roma, 7.—Se acaban de conceder 400 millones de liras para la terminación de la red telefónica italiana en cables subterráneos. La red subterránea estará completamente terminada dentro de nueve años.

Próxima reunión del Parlamento egipcio

El Cairo, 7.—Para el 20 del corriente ha sido convocado el Parlamento egipcio en reunión extraordinaria. Se atribuye trascendencia a esta convocatoria, y se relaciona con la actual situación política de Egipto, donde se acrecientan también las luchas entre judíos y mahometanos.

Antiversario del fallecimiento del general Coembo

Budapest, 7.—Con motivo del primer aniversario del fallecimiento del general Julio Coembo, el presidente del Consejo de ministros y representantes

del partido de Unión Nacional, rindieron homenaje ante la tumba del desaparecido.

Aumentan en Holanda los cobros oro

Amsterdam, 7.—Los cobros oro del Banco del Estado de Holanda se elevan a 1.275 florines, o sea 608 más que en el año último, cuando se empezó la abolición.

Doce mil obreros más en huelga

París, 7.—La huelga de técnicos y empleados de la fábrica de Aviación Amyon, ha ocasionado a su vez la huelga de 12.000 obreros que por solidaridad se han unido a la táctica obrerista.

5.000 mineros del País de Gales en huelga

Londres, 7.—En tres importantes minas de carbón del País de Gales los obreros se declararon en huelga. El paro afecta a 5.000 mineros.

**LA VIDA EN TOLEDO BIBLIOGRAFIA**

**El asedio del Alcázar toledano**

Memorias de un testigo

Autor: Comandante Martínez Leal.

Si el comandante Martínez Leal no tuviera méritos suficientes para estar acreditado de escritor magnífico y acrisolado patriota, diríamos que por su última obra *El asedio del Alcázar toledano* se ha colocado en la línea de los primeros escritores españoles. Y a pesar de esto, afirmaremos que su reciente obra es uno de los mejores frutos literarios, si no el mejor, que la guerra ha incorporado a las Letras españolas.

Tiene por encima de todos los libros de guerra la magnitud del hecho, lo sobresaliente del escenario, el heroísmo de sus personajes y toda la historia romántica y caballerescas del Alcázar. Esto por lo que se refiere a toda literatura bélica. Pero sobre lo escrito acerca de la defensa del Palacio de Carlos V, tiene algo más: Tiene la emoción vívida durante los largos días del asedio. Tienen sus cuartillas polvo de siglos, olor de dinamita y rasguños de metralla. Y por encima de todo esto tienen sangre caliente siempre del corazón del escritor—profesor largo tiempo de la Academia—al ver derrumbarse lo que fué su castillo. Es entonces cuando la pluma no se resiste y escupe, con la prosa sintética y recia del comandante Martínez Leal, todo el desprecio, todo el asco que lo antipatriota y lo antirreligioso le produce.

*El asedio del Alcázar toledano* no se lee; se siente. Palpita en él toda el alma viril de la raza que no supo nunca de cobardías ni de traiciones. Late en él todo el corazón de la Patria hecho letra de molde por obra y gracia del crisol del estupendo escritor. Respiran en él todos los defensores alcázareros con sus glorias y sus quebrantos, sus lágrimas y sus risas. En fin, todos los hechos necesitan su libro. Y el asedio del Alcázar ha encontrado el suyo. Definitivo, rotundo, inmejorable.

La obra es casi una cinta rodada entre los muros del Alcázar durante los días del sitio. La presentación de personajes, la división en jornadas, y finalmente, su estilo le da cierto aire de novela, que por el asunto es una epopeya, por la amenidad con que está presentada resulta una interesantísima película. El interés va de página en página en aumento, y cuando el índice marca un límite a la lectura el ánimo queda suspenso, con ganas de mechar, saturando religiosidad y patriotismo, que son los dos nortes—el único, condensándose diría yo—de la obra.

Unase a todo esto la prosa meciza y solemne del comandante Martínez Leal y tendremos el libro que del asedio del Alcázar se esperaba.

Numerosísimas fotografías, interesantes [ocas]. Ilustran sus páginas. Unos planos la complementan. Y una estupenda presentación hacen del libro *El asedio del Alcázar toledano* el mejor producto literario de la temporada.

**Miradero**

*Ya hace días llegan a nuestra ciudad varios paisanos que después de una dura y apurada situación en la España roja, han logrado pasar a la zona nacional donde tan altamente se siente el espíritu de la Patria.*

*Todo cuanto nosotros pudiéramos reseñar de lo que atravesó de sus conversaciones hemos podido colegir, sería un pálido reflejo de todo cuanto sufren los que aún están en la zona roja. ¡Y nosotros sin que nada nos falte! Un «gracias a Dios y un viva a Franco» es la única expresión de nuestra satisfacción.*

*Ellos sabían que en la España Nacional no había carencia de nada, pero cuán lejos de imaginación estaba la ausencia total de las terribles «colas» martirio cruel en el que tanto sufrieron durante su permanencia bajo el dominio moscovita.*

*Aconsejamos a los impacientes y olvidadizos de nuestra relaguardia que en las horas de su impaciencia y malestar por no ver cumplidos todos sus deseos y no poder dar gusto a todas sus exigencias, haga alguna visita a los nuevos ciudadanos, que ellos le enseñarán y les dirán de privaciones y sacrificios y sufrimientos!*

**CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA DE TOLEDO**

AVISO IMPORTANTE

Se ordena a los afiliados que a continuación se expresan, que se presenten en esta Central Nacional Sindicalista, en su domicilio social, Núñez de Arce, núm. 20, para un asunto de importancia. Toledo, 8 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

- Afiliados que se citan:  
Alejandro Esteban Sánchez.  
Eugenio Alvarez Cristóbal.  
Fructuoso Moreno Sánchez.  
Evaristo Paniguga Mejías.  
León María Masells.  
Raimundo García Gutiérrez.  
Leandro López Dorado.  
Rita Sacristán Vázquez.  
Acinto Ruiz García.  
Abundio López Gutiérrez.  
Justo Villasevil Sánchez.  
Bos Hernández Gallano.  
Eduardo Rubio Aguado.  
Eduardo Silo Benito.  
Justiniano Calderón Parello.  
Julio María Ortega.  
Aurelio López Rey Velasco.  
Fidel Sánchez Parra.  
Manuel Flores López.  
Ricardo Alvarez Martínez.  
Andrés García Tabasco.  
Fidel Sánchez Pardo.  
Eloy Moreno Nogales.  
Luis Villarrubia Ruiz.  
Angel Encinas San Juan.  
Juan Antonio Sija Sánchez

**Simpático acto en la Capilla de las Hermanitas de los Pobres**

LA PRIMERA COMUNION DE UN LEGIONARIO

**SOLICITAN MADRINAS DE GUERRA**

Los soldados del regimiento de Ferrocarriles núm. 1. Fernando López, Félix Alvares, Joaquín Barroso, Pedro Macías y Ernesto Carpio.

Los artilleros Faustino González y Manuel Hernández, del regimiento de Artillería Ligera núm. 13, Plana Mayor del comandante Castro.

Los legionarios Manuel López Rodríguez, Cayetano Martínez Hernández y Juan García Pérez, de la 3.ª compañía 8.ª Bandera.

De la 4.ª compañía del batallón de Carros de combate, los soldados Nemesio Novoa González, Alfonso González, José Martín Barez, Angel Florez y Belarmino Tomás. (Nos figuramos que este último no es el célebre asturiano. Si fuera él no solicitaría madrina; preferiría una avioneta.)

El cabo Manuel Pérez Pérez y los artilleros Juan de la Cruz García, Gervasio Pérez Pérez, Victorio Pérez Ortega, Pablo Gutiérrez Rivera y Ladislao Alvarez Rodríguez; todos del Parque avanzado de Artillería.

El cabo Cipriano Redondo López de Transmisiones de Marruecos. Compañía de Radio.

Los soldados de la Sección Veterinaria núm. 71, Manuel Villanueva, Faustino Herrero, José Gandara, Simón Sánchez, Pascual Puente, Bartolomé Martín, Victor Agudo, Jesús Méndez, Ambrosio Garrosa, Máximo López, Nicolás Temprano, y Anastasio Jiménez y el cabo Aureo Domínguez, de la misma Sección.

El sargento Francisco Carrasco, y los artilleros José María Peruas Pérez, Simeón Canesaca, Andrés Ibañez y Juan Alvarez Bellido, todos de Anlitanques del alférez Mendoza.

José Rodríguez Galán, Fernando Moreno de Lucas, Agustín Pérez Martín, Feliciano Perales Robledo, Feliciano Escribano Delgado, Mariano Arias y Arias y Victor Caba y Rebilla, todos de la primera brigada Mixta Legionaria, primer regimiento 2.º batallón 8.ª compañía de ametralladora.

Eugenio Saez, escribiente del Banderín Central de Enganche de la Legión.

Los oficiales del Grupo de Regulares de Ceuta núm. 3. 5.º Tabor 1.ª compañía, don Vicente Beviá Díaz y don Francisco Mateo Lozano.

Jesús Domínguez Muñoz y Vicente Labuta Rodríguez, de la Comandancia de la Guardia civil de Huesca.

El maestro de batería Aníbal de la Rosa y Braulio de San Martín Cubas (Madrid).

Leopoldo Coronado Gallego, Juan Sánchez Plaza, Alberto Sánchez Sánchez, Juan Sánchez Hernández y Laureano Tomillo Valdivieso, todos sargentos del batallón de Cadetes de Ceriñola núm. 257. Regimiento Infantería núm. 93. Tercera compañía.

Bartolomé Frontera Trias está muy apenado porque tenía una madrina que acaba de enviarse su misión irrevocable, fundada en motivos de casamientos, y, claro, el hombre por aquello de que «un clavo saca a otro clavo», vuelve a solicitar madrina.

Ayer, día de Nuestra Señora del Rosario, tuvo lugar el acto sublime de recibir, por primera vez, el Pan de los Angeles el Legionario de la octava bandera, Eduarño Gómez Salarzar.

Ofició y administró la Sagrada Comunión el Ilmo. Sr. Dr. don José Boada Canónigo Dignidad de la Metropolitana de Tarragona, asistido por los seminaristas que en breve han de recibir las órdenes sacerdotales.

El acto, celebrado en la Capilla de las Hermanitas de los Pobres, adornada con delicado gusto, fué sencillo cual corresponde al lugar en que se celebró. Antes de administrar el sublime Sacramento, el señor Boada, con su palabra llana y elocuente explicó la importancia y trascendencia del acto que iba a realizarse, emocionando a la concurrencia sobre todo cuando al dirigirse al Convidado e invitarle a que rogara por sus padres, hizo una magistral apología de la madre. Fué muy solemne el momento en que el legionario, acompañado por el capellán castrense don Ramón Iglesias que le asistió y guió durante la ceremonia, se aproximó con gran devoción al pie del altar para recibir el Divino Cuerpo de Cristo. A continuación lo recibieron también un cabo de la Legión, las hermanitas y ancianos asilados.

Eduardo Gómez: Has sido escollado en este transcendental acto, por la mejor guardia de honor que jamás hubieras podido soñar. Nuestra más sincera felicitación. Recibí también todos los actuantes en la ceremonia y en especial las Hermanitas de los Pobres que tantas pruebas de cariño tienen dadas hacia nuestros combatientes de una manera silenciosa, como acostumbra a practicar su inagotable caridad.

Terminó el acto con la renovación de las promesas hechas en el Bautismo.

**DELEGACION DE HACIENDA**

Señalamiento de pagos para el día 8 de octubre de 1937.  
Don Luis Marchán.  
Don Aurelio Bonet.  
Don Fernando Lirio.  
Don Pablo Alonso.  
Don Cesáreo Fernández.  
Don Julián Hernández Hernández.  
Don Antonio de la Torre.  
Don Emilio Ferraz.  
Don Joaquín Romero Rodríguez.  
Don Buenaventura Sánchez Comendador.

**Reflexiona y examina si tu desinterés se halla a la altura del sacrificio de los combatientes**

**Hoy es el día del PLATO UNICO**

Tambores, cornetas, fusiles, aluminio, etc.  
Fabricamos de todo para Cadetes, Flechas y Palayos  
**La casa más importante de España**

Pidan lista de precios  
ALMACENES REYES MAGOS.—SEVILLA

**ESPECTACULOS**

CINE IMPERIO.—A las 4,30 y 7 tarde

El gran actor Boris Karloff en **E! Resucitado**

CINE MODERNO: Hoy a las 4 30 tarde y 7 en punto

**Viaje de novios**  
Divertida comedia alemana

**Sección Religiosa**

DIA 9.

SANTORAL.—Ss. Luis Beltrán, cf.; Dionisio Areopagita, ob.; Diosdado, ob.; Rústico, presbítero, Eleuterio, dc., Dominico, mrs.; Abraham, patriarca; Gisieno, obi; Pablia, Abadesa.

**BOLETIN METEOROLOGICO**

Día 7

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Presión . . . . .	716,1
Temperatura máxima . . . . .	20,8
Idem mínima . . . . .	8,0
Humedad % . . . . .	40
Viento . . . . .	W-N-W
Lluvia (litros por metro cuadr.) . . . . .	0,0

**DENTISTA**

**A. Gómez de las Heras**

Dentaduras fijas y móviles.—Empastes y extracciones con anestesia.  
Belén, 10 — Toledo

**El S. E. U. y la revolución al Estado**

El S. E. U. ha seguido la más pura línea revolucionaria: Revolución del sacrificio, Revolución de la fe, Revolución de los valores del hombre. Valor, decisión, fueron en todos despiertos y ya nos son familiares. A nuestros pies han caído los viejos mitos de la decadencia, en el cuerpo, pronto a descomponerse, de algún buen camarada, en el que hiciera diana el enemigo.

Así, revolucionando la vida interior de toda la juventud, se viene cumpliendo el primer punto de nuestro avance. Espíritus deformados por propagandas infames, temperamentos antes pusilánimes y cobardes, siguieron nuestras consignas, al chocar con la realidad trágica de la Patria abierta y rota. Así, España prepara una juventud curada al fuego y a la sangre sobre el yunque de la guerra y de la Revolución, para organizar la nueva era del ordenado Universo del espíritu hispano.

España ya germina en nosotros, ofreciéndonos su tarea sin horizontes ni crepúsculos. Esto significamos los estudiantes del S. E. U.

Ahora, ante el Caudillo avanzamos otro paso en nuestra construcción moral lanzada al futuro. Esta presentación oficial supone nuestra carta de naturaleza en el Estado.

Juventud y Estética son la misma cosa. El Estado necesita de ambas para fortalecer el dominio de su vitalidad. Con ellas llevamos la «Gracia y levadura de la Falange».

ESTUDIANTES:

Presente el S. E. U. en el Estado, vosotros debéis de estar presentes en el S. E. U. ante el Caudillo, Jefe y Salvador, en Burgos, para iniciar la nueva ruta y seguir los servicios de nuestra Revolución.

**Agencia RIESCO** CERTIFICADOS DE PENALES Y ULTIMA VOLUNTAD  
Procurador  
**Amador de los Ríos, 11** LICENCIAS DE CAZA  
**TOLEDO** CERTIFICACIONES, CATASTRO RUSTICO Y URBANO

Solicitudes organismos oficiales y Junta de Incautación.—Prórroga testamentarias; ingreso liquidaciones; constitución depósitos y cobro de libramientos.—Expedientes inscripción defunciones y desaparecidos; declaraciones de herederos.—Asuntos de Jurisdicción voluntaria y Contenciosa.

Información general

# Los problemas sociales franceses se agravan con nuevas amenazas de huelga

**El prefecto de Epinal fué invitado a intervenir en el asalto a una granja**

Paris, 7.—La crisis económica y social francesa se agrava. Los huelguistas se apoderaron en el día de hoy de las Hilaturas de Pondeville, en las afueras de Rouen.

En Epinal, los huelguistas ocuparon una granja agrícola importante. El prefecto de la ciudad fué invitado a intervenir en el asalto, conteniendo que ese asunto no era de su incumbencia.

El ramo de panaderos de Burdeaus amenaza con la huelga si no se da una solución al problema por ellos presentado.

El diputado M. Bouthier ha presentado una interpelación en la Cámara pidiendo una pronta solución a los varios problemas que están planteados en toda Francia. Para ello, pide primero una explicación de los medios con que cuenta el Gobierno para resolverlo.

Varios funcionarios públicos amenazan con otra huelga si no son atendidas sus reivindicaciones.—(Faro).

**Choque entre comunistas y nacionalistas en Francia**

Paris, 7.—Durante la propaganda electoral, se desarrollaron varios encuentros entre comunistas y nacionalistas, de los que resultaron varios heridos graves.

En vista del cariz que tomaba el asunto, las autoridades decidieron suspender las elecciones para los comicios de la ciudad.

El miembro del partido naciona-

lista, M. Valenciennes, después de los acontecimientos, se reunió con sus partidarios.

Al tener noticias de ello la Policía suspendió el acto y clausuró el local.—(Faro).

**Carteles amenazadores para el embajador francés Herbert y otras personas de derechas**

San Juan de Luz, 7.—En esta ciudad y en la de Bayona, han aparecido hoy por los muros de los edificios, varios carteles con amenazas contra el embajador señor Herbert y varias personalidades francesas de derechas.—(Faro).

**Homenaje de los legionarios americanos en París a los franceses muertos en la gran guerra**

Paris, 7.—A presencia de los generales Pershing y Dawes y de numerosas personalidades de Francia y de los Estados Unidos, en la mañana de hoy 4.000 legionarios americanos depositaron una corona de laureles en el monumento de los combatientes franceses muertos en la Gran Guerra.—(Faro).

**Francia se compromete al envío de aviones a China**

Nankín, 7.—De fuente bien informada, se sabe que el Gobierno francés ha firmado un acuerdo con el chino, acuerdo llevado a cabo por el embajador francés en Nankín, en virtud del cual Francia queda obligada al envío de varios aviones a China.—(Faro).

**Una princesa rusa fallece atropellada por un ciclista**

Menton, 7.—La princesa rusa Natalia Bititewská, fué atropellada a primeras horas de hoy, por un ciclista. Fué trasladada a una clínica próxima, en donde momentos después fallecía.—(Faro).

**Francia sigue donando aviones a la España roja**

Salamanca, 7.—Por escuadrillas o por aviones aislados, el paso de elementos de aviación de Francia a la España roja es continuo. No hace mucho se hablaba en Toulouse de un avión Letra que desde hace algún tiempo venía siendo objeto de algunas reparaciones. El día 4 llegó en el avión de línea un piloto rojo, y entonces se sacaron el avión y preparándole le pusieron en marcha y como si estuviera en el aeródromo el propio piloto rojo, emprendió el vuelo con dirección a la España marxista. Como se ve, el procedimiento de suministro de aviones por Francia a los rojos es bien sencillo. Lo que ya no es tan fácil de conseguir, es poner a la aviación francesa a la altura de la técnica moderna de otros países. La política no da tiempo para más.

**Van Zeeland, de vacaciones**

Bruselas, 7.—El comunicado oficial de hoy anuncia la marcha con permiso del presidente del Consejo de ministros, Van Zeeland. Pasará sus vacaciones en Suiza, Mediodía de Francia e Italia.—(Faro).

# Los piratas de Valencia

**Dos notas oficiales respecto a la agresión al «Basilic»**

Salamanca 7.—«Con referencia a la agresión de que ha sido objeto el navío de guerra inglés «Basilic» afirmamos terminantemente que nuestros buques han sido en absoluto ajenos a ella».

«Ante la agresión con torpedos de que se dice ha sido objeto un destructor británico, el Estado Mayor de la Marina saliendo al paso de posibles malicias declara solemnemente y categóricamente que nuestros buques son completamente ajenos a tal agresión».

El pseudo gobierno de Valencia no sabe por dónde salir. Carta que juega, carta que pierde. Sus fuerzas armadas van de derrota en derrota y su diplomacia cuenta los fracasos por actuaciones. ¿Qué hacer para justificar ante sus ya escasas masas? Lo peor. Intenta provocar un conflicto internacional en cada ocasión que sufre una adversidad sufrida por el gobierno rojo según un acto de piratería.

Ante la piratería ha vuelto a hacer acto de presencia con el torpedeamiento del destructor inglés «Basilic». Coincide la agresión a un país neutral de la categoría de Inglaterra con los dos sucesivos fracasos que la diplomacia roja ha sufrido en Ginebra en el seno de la Comisión sexta de la Sociedad de Naciones y al ser rechazada su reelección para el Consejo de dicho organismo.

El acto de piratería que señalamos es parecido a cuantos realizaron anteriormente y muy semejante al último del «Havock». La respon-

sabilidad, pues, correrá parejas con las piraterías y por lo tanto a nadie más que al llamado gobierno de Valencia cabe atribuírle. El ministro de marina francés en una información publicada en París y que nadie ha desmentido, declaró que dicha agresión fué realizada por un submarino de la flota roja. El hecho ha sido reconocido y confirmado por el propio gobierno de Valencia al excusarse con que la agresión fué debida a una equivocación.

Todo induce a creer que el «Basilic» haya sido víctima de otra «equivocación» para ver si de algún modo se llega al fin propio y que no es otro que de provocar un conflicto internacional para ver si sus revueltas aguas desvían la ruta victoriosa de las armas de España.

Pero ello no será, porque el mundo civilizado nos conoce a los nacionales y a los bolcheviques de Valencia y sabe dónde radican los piratas.

# Monseñor Antoniuti, encargado de Negocios de la Santa Sede, presenta sus credenciales al Generalísimo

**La ceremonia revisió extraordinaria solemnidad**

Burgos, 7.—Esta tarde se ha celebrado en esta ciudad uno de los actos más solemnes y trascendentales de la Nueva España: La presentación de sus cartas credenciales, que le acreditan como encargado de Negocios de la Santa Sede cerca del Generalísimo Franco, por Monseñor Antoniuti. La ceremonia se celebró a las seis y media de la tarde, con el rito previsto por el protocolo para estos actos y entre el fervor del pueblo burgalés, que al paso de monseñor Antoniuti por las calles de la ciudad del Cid, le hizo objeto de toda suerte de manifestaciones de adhesión y respeto.

A la hora indicada, el segundo jefe del gabinete diplomático de S. E., don Federico Libán, se trasladó al Palacio Arzobispal, donde le esperaba monseñor Antoniuti, acompañado del prelado de la Sede Metropolitana de Burgos y de otras dignidades eclesiásticas. El legado pontificio, acompañado de don Federico Olibán, marchó en coche a la residencia oficial del Generalísimo Franco, en donde a la llegada le rindieron honores la guardia mora, con uniforme de gran gala, y fuerzas del Ejército y Guardia civil, que formaban frente al palacio. La muchedumbre se había estacionado en los alrededores de la residencia del Jefe del Estado, prorrumpiendo en aclamaciones a España, a Roma, al General Franco y a la Santa Sede. El momento fué de una conmovedora emoción.

En el vestíbulo del palacio el legado pontificio fué recibido por los ayudantes del Generalísimo y por el jefe del Gabinete diplomático y del protocolo de S. E. el jefe del Estado, don José Antonio Sangroniz. El señor Muguiro, secretario de Relaciones Exteriores, no pudo concurrir por encontrarse enfermo. Seguidamente pasó Monseñor Antoniuti al salón de recepciones e hizo entrega de las cartas de gabinete que le acreditan ante el Gobierno nacional como representante de la Santa Sede al señor Sangroniz con el cual estuvo conversando durante media hora.

Terminada esta conferencia, el representante del Vaticano pasó al cumplimiento a S. E. el Generalísimo con el que mantuvo una detenida y cordialísima conversación. Por último, pasó a saludar a la esposa del Jefe del Estado doña Carmen Polo de Franco. Cerca de las once y media de la noche, con el mismo ceremonial con que fué recibido el eminente prelado abandonó la residencia del Generalísimo, regresando al palacio arzobispal acompañado del señor Oliván, entre las aclamaciones y aplausos delirantes de la multitud.

**Datos biográficos de monseñor Antoniuti**

Monseñor Ildeorando Antoniuti nació el 13 de agosto de 1898 en Ubide (Italia). Siguió con gran brillanteza sus estudios de Teología en el Ateneo Pontificio lateranense de Roma, y en 1920 se le nombra ya para la secretaría del arzobispo de Ubide, cargo que desempeña con, juntamente con el de profesor de historia eclesiástica en la Facultad de Teología del mismo seminario. En 1927, la Santa Sede que conocía ya su valor, lo envía a China como secretario de la Delegación Apostólica. Su puesto es tan abnegado, en pro de la fe católica, que pronto es promovido auditor de la misma Delegación en la que en 1930 pasa a reemplazar al Delegado Apostólico por ausencia del titular durante más de dos años. En 1934, se le nombra auditor de la Nunciatura Apostólica en Portugal, donde realiza también una obra meritoria, que deja de él en todo el vecino país el recuerdo más grato.

En 1936 se le promueve delegado Apostólico en Alemania y se consagra arzobispo titular de Sindada. En agosto del año actual, es designada por la Santa Sede para venir a España a asumir la excelsa representación del Pontífice.

## El conflicto chino-japonés

# Comentarios de la prensa norteamericana a la declaración oficial considerando al Japón país agresor

Nueva York, 7.—Ha producido viva impresión la declaración oficial del Gobierno yanqui considerando al Japón como país agresor.

Todos los periódicos americanos subrayan el paralelismo entre esta actitud con la de la Liga. Todos los comentarios de la prensa son en contra del hecho, aunque no deja de haber algunos, aunque pocos, a favor.

«New York Journal» lanza un grito de alarma ante el espíritu intervencionista de Roosevelt. Parangona la actitud del presidente con la tendencia de Wilson, que arrastró a los Estados Unidos a una guerra en contra de los deseos del pueblo. Dice que el pueblo yanqui quiere la paz, y su presidente le arrastra a la guerra, en vez de alejarle. Afirma que el único medio para defender la paz americana, sería permanecer fuera de los conflictos europeos.

También el general Hugh Johnson declara en un artículo publicado en otro periódico, que el pueblo no aspira más que a la paz, siendo vano empeño el arrastrarle a la lucha.

«Daily New» estima que el Japón intenta ensanchar su Imperio y que Roosevelt quiere oponerse, y que lo primero que necesita es ganarse la opinión pública.

«The Herald» aprecia la actitud del presidente y la relaciona con la de Wilson, que hizo fracasar a Washington frente a Alemania. Opina que los Estados Unidos debían desentenderse del conflicto chino japonés, ante el temor de un nuevo fracaso.

El subsecretario administrativo de Estado, Hoover Stinson, en un escrito publicado en «New York Times» cree que la actitud de los Estados Unidos frente al Japón, después de lograr un acuerdo con la Gran Bretaña, debería tender a la suspensión del conflicto.—Faro.

**Estados Unidos vende a la U. R. S. S. importante cantidad de armas y municiones**

Berlín, 7.—La Prensa berlinesa registra con verdadera sorpresa el hecho de que los Estados Unidos haya vendido a la U. R. S. S. una importante cantidad de armas y municiones. Los periódicos comentan que la norma pacificadora de Roosevelt no está de

acuerdo con su actitud de facilitar material bélico a la nación que sólo tiende a turbar la paz del mundo.

«Da» no ve en ello más que una ayuda a China en contra del Japón.—Faro.

**Un comentario de la Prensa italiana al conflicto chino-japonés**

Roma, 7.—«Il Giornale d'Italia», refiriéndose a la contestación de la Sociedad de Naciones de que el conflicto chino japonés será sometido al examen de las nueve potencias firmantes del Pacto del Pacífico de 1922, entre las que figura Italia, dice que no cree que puedan llegar a un acuerdo, ya que las potencias firmantes ayudan ahora, directa o indirectamente, a una de las dos naciones beligerantes.

Termina afirmando que el asunto debería ser examinado por naciones neutrales, para que estudiasen detenidamente el aprovisionamiento que hace Rusia a China de armas y municiones, y ello sería el mejor medio de poner fin al conflicto.—Faro.

**Pésimas condiciones de la moral china**

Shangai, 7.—En las declaraciones hechas a los periodistas por un miembro del Cuartel general japonés, afirma que las condiciones materiales y morales de las fuerzas chinas, después de los duros combates librados en la región de Lotien, son francamente desalentadores y pesimistas.

Los servicios de transporte chinos de aprovisionamiento de víveres y material están desorganizados, debiéndolo a la inspección que realizan los aviones japoneses y a los fuertes bombardeos a que son sometidos los convoyes de camiones.

Igual estado de ánimo reina en las tropas chinas del frente de Shangai.

Se cree que la situación de las tropas chinas del Norte, es aún más grave.—Faro.

**Rusia promete 260 aviones a China**

Tokio, 7.—De fuente bien informada, se sabe que el embajador de Rusia cerca del Gobierno de Nankín, actualmente en Moscú, ha prometido al Gobierno chino el envío de 260 aviones por vía Siankian. Faro.

Anúnciese Vd. en EL ALCAZAR

# “Si los católicos se van con los comunistas no serán solamente unos renegados, sino también unos imbéciles,, dice “Le Matin,,

París. — Dice «Le Matin» del viernes:

«¿Votarán los católicos por los comunistas en las elecciones can tonales?»

Imposible. O bien esos católicos cesarán automáticamente de ser católicos, ya que la catolicidad es una Iglesia y esta Iglesia tiene un jefe espiritual con una autoridad soberana sobre las conciencias de los fieles. Y el jefe de la Iglesia se ha pronunciado sin apelación, ayer mismo, calificando el comunismo de «execrable».

En la Encíclica «Divini Redemptoris» el Papa Pío XI se ha mostrado no menos contundente al declarar: «El comunismo es intrínsecamente perverso y no se puede admitir en ningún terreno la colaboración con él por parte de nadie

que defienda la civilización cristiana». Por lo tanto, todo católico que dé su voto a un comunista es un renegado.

Además, la consigna comunista ha sido formulada como sigue por Dimitroff en el VII Congreso de la II Internacional: «No seríamos discípulos de Marx, Engels, Lenin y Stalin, si no supiéramos modificar por entero nuestra táctica y nuestra acción de conformidad con la coyuntura del momento. Recordemos la leyenda del caballo de Troya, gracias al cual los griegos pudieron inmiscuirse en el corazón mismo de la plaza».

De donde se deduce, que si los católicos se van con los comunistas no serán solamente unos renegados, sino también unos imbéciles.»

## Carta del cardenal Verdier, arzobispo de París

Su Eminencia el Cardenal Gomá, Arzobispo de Toledo y Primado de las Españas, ha recibido en Pamplona la conmovedora carta siguiente:

París 7 de septiembre de 1937.

32, rue Barbet de Jouy (7.º)

Eminencia:

Permítame exprese a Vuestra Eminencia y a sus venerados Hermanos en el Episcopado nuestra gratitud y nuestra admiración, y ruego a V. E. R. perdone el retraso que ha sido motivado por una prolongada ausencia mía de París.

La carta tan conmovedora que nos ha dirigido es verdaderamente luminosa.

¿Con qué claridad analiza la causa que han acarreado, en vuestra nación, la horrible guerra que aún continúa!

¿Qué servicio prestan ustedes a todas las naciones del mundo, mostrándolas, con luz de los hechos, a donde conducen el ateísmo práctico, la relajación de costum-

en favor de la España católica y tradicional por lo que han caído vuestros héroes! Si vuestros obispos, vuestros sacerdotes, vuestros religiosos, vuestras religiosas, vuestros fieles han muerto a millares, si vuestra patria, tan bella en otros tiempos, ve hoy tantas iglesias incendiadas y destruidas, tantos tesoros artísticos destruidos y dispersos, tantos recuerdos incomparables desaparecidos; si, en una palabra, España ofrece, en esta hora, un sacrificio único en la Historia, es que los enemigos de Dios la habían escogido para que fuese la primera etapa en su obra de destrucción.

Este pensamiento nos conmueve profundamente y suscita en nuestras almas una simpatía y una gratitud que nos es sumamente difícil expresar.

Pero, Eminencia, a pesar de tantos dolores y tantas ruinas, una gran esperanza alborea ya para vuestra Patria.

Y ante todo, el heroísmo tan cristiano de vuestros hijos causa la admiración del mundo entero y añade un nuevo esplendor a la gloria de la caballeresca España. Más aún; la gran familia católica recordará a través de los siglos los sacrificios que los hijos de la noble España han debido hacer para salvar su Fe, y ella bendecirá por siempre su memoria.

En fin, la voz de vuestros millares de mártires, que es oída constantemente por Dios, ¿no atraerá sobre el país donde ellos tanto han sufrido todas las bendiciones del Cielo?

Sí, Eminencia, la España del porvenir, siempre «muy cristiana», siempre fiel, con la aureola de sus mártires, con el perdón generosamente otorgado a sus verdugos, con la unión de todos sus hijos en la obediencia y en la caridad, con un nuevo orden social establecido a la luz de las Encíclicas pontificias, con la gloria «inmarcescible», en fin que le ha merecido tanto heroísmo, emprenderá de nuevo, más bella y más confiada que nunca, el camino de sus gloriosos destinos.

Estos son, Eminencia, los votos y las ardientes oraciones de todos los católicos de Francia.

Besando su sagrada Púrpura, me repito de vuestra Eminencia el más humilde servidor en Nuestro Señor.

Firmado:

† JUAN, CARDENAL VERDIER  
Arzobispo de París.

## Para cuantos lucharon y luchan por España Todo por y para España con su Caudillo

La Agrupación Española de Excombatientes, fundada en abril último a las órdenes de su presidente de honor el Excmo. Sr. D. Francisco Franco Bahamonde, quiere dar a conocer públicamente los tres primeros artículos de sus Estatutos, en los cuales está condensado todo su espíritu puramente cristiano, patriótico y apolítico, sin otra finalidad que reunir a todos cuantos combatieron y combaten actualmente por nuestra amada Patria para que llegue muy pronto a ser Una, Grande, Libre e Imperial; y que cuando termine esta Santa Cruzada, todos unidos puedan seguir prestando un servicio tan importante como el de la guerra, cual es el sostenimiento de la paz.

Dichos artículos dicen:  
«Artículo 1.º Bajo la advocación de Nuestra Señora la Virgen del Pilar, como Capitana General del Ejército español, y sobre la base de la Agrupación de Excombatientes de Ultramar, fundada el 7 de noviembre de 1936, se constituye en Zaragoza una Asociación patriótica que se denominará Agrupación Española de Excombatientes.

Art. 2.º Siendo causa primordial de esta Agrupación la conservación y desarrollo del espíritu patriótico de sus componentes, estará siempre al servicio exclusivo de España y a la disposición de sus legítimas autoridades, para la defensa del orden y la integridad nacional; y, por tanto, bajo ningún pretexto se tolerará dentro de la Agrupación, ni en nombre de ella, ninguna clase de ingerencias ni propagandas políticas.

Art. 3.º Dicha Agrupación estará integrada por excombatientes del Ejército, Institutos armados y Milicias que hayan pertenecido a dichas Instituciones durante las épocas de guerra sostenidas contra los enemigos de la Patria hispana.»

También podrán pertenecer a la misma todos aquellos que se autoriza en su Reglamento, en el artículo 4.º, que se refiere a todos los buenos españoles que acrediten una moralidad intachable, un acendrado patriotismo y un cariño grande a los Institutos armados nacionales, y que podrán pertenecer como simpatizantes.

La Junta Directiva de la Agrupación Española de Excombatientes quiere dar a conocer a todos los buenos españoles los precedentes artículos de sus Estatutos aprobados por las autoridades, como consecuencia de haber tenido conocimiento de que en algunas poblaciones de la zona liberada se intenta fundar otras entidades similares, y, por lo tanto, quiere salir al paso de tales rumores para advertir que en la nueva España no puede ni debe haber más que una Agrupación de esta clase que, como la nuestra, persiga nobles fines, puramente patrióticos, sin otro lema que este: **Todo por y para España con su Caudillo;** pues cualquiera otra que intente formarse pudiera atribuirse a fines partidistas o políticos, y esto no lo consentirían los que con su sangre han contribuido a desterrar para siempre las camarillas más o menos numerosas, que serían sucesoras de aquellos viejos partidos políticos que contribuyeron al desmembramiento de nues-

tro Imperio y a la extrangulación de España.

Cuando llegue el ansiado día (ya muy próximo) en que nuestro ilustre presidente de honor e invitado Caudillo Franco cña sobre su frente, ya laureada, la nueva corona de la victoria redentora de nuestra España Imperial, será ocasión de que una nueva Directiva integrada por elementos jóvenes, plétóricos de entusiasmo y talento, elegidos de entre los que actualmente se juegan la vida en los campos de batalla, vengan a reemplazar a ésta, que no cuenta con otros méritos que los de su gran amor a España y a su valiente Ejército, con una férrea voluntad para organizar y echar sobre sus hombros la honrosa tarea de laborar por la Agrupación Española de Excombatientes hasta el regreso de nuestros gloriosos combatientes, a los que esperamos con los brazos abiertos para que continúen la labor de engrandecimiento de ella y procuren que ahora ni nunca pueda prevalecer otra que esta que preside el salvador de España, la que siempre, al lado del glorioso Ejército nacional, será la mayor garantía de paz.

Prescindiendo de toda clase de literatura, dejamos expuesta lisa y llanamente nuestra noble advertencia, que la creemos lo suficiente clara para que todos nos entiendan.

¡Gloria a Franco! **Todo por y para España con su Caudillo.**— Por la A. E. D. E., LA JUNTA DIRECTIVA.

**SASTRERIA**  
Hijo de Joaquín M. Lahera  
Casa fundada en el año 1868  
Uniformes - Efectos Militares - Vestuarios para Ejército y armada  
Duque de la Victoria, 3 y 5  
TELEFONO, 1136  
**CADIZ**

### El Congreso de los Sin Dios se celebrará en Londres

Londres.—Recientemente se celebró en París la reunión del consejo Internacional de la Alianza Universal de Librepensadores. Decidióse que el Congreso Internacional de los Sin Dios tuviese lugar en Londres en 1938.

Este Congreso debía celebrarse en Bruselas, pero la Asociación Católica de Amberes dirigió al presidente de las Asociaciones Católicas y a los dos presidentes del Comité Católico una memoria rogándoles que usasen de su influencia cerca de las autoridades, a fin de que el Congreso de los Sin Dios fuese prohibido. Gracias ciertamente a la enérgica oposición de los católicos belgas, el Consejo de la Alianza de Librepensadores ha decidido transportar la sede de su Congreso a Londres.

Es de esperar que los medios religiosos ingleses sabrán seguir el ejemplo de Bélgica y que boicotearán por anticipado esta Conferencia que debería ser prohibida en todos los países respetuosos de la fe religiosa.

Lea usted ELALCAZAR

### El Tesoro vasco, escamoteado

La Rochelle.—Se procedió a abrir las 9 000 cajas cargadas en dos navíos vascos y que hace varios meses se encontraban en este puerto con motivo de las reclamaciones entabladas por varios Bancos de Bilbao.

El acto de apertura constituyó una verdadera desilusión, pues en tales cajas no se contenía, como se esperaba el Tesoro vasco. Simplemente fueron saliendo de ellas diversos papeles y libros de contabilidad sin importancia alguna.

Se espera, no obstante, que en algunas de las cajas se contengan objetos de arte de los rodados por los marxistas en Bilbao durante su dominio.

¿Ha sido, pues, escamoteado el famoso Tesoro? Tal suposición, que al fin parece ser realidad, no extraña a nadie conociendo los procedimientos empleados por los dirigentes marxistas para enriquecerse personalmente mientras se dejan matar como borregos sus secuaces seguidores.

### Sangre imperial en la campaña japonesa

Tokio.—Ha producido gran impresión y enardecimiento patriótico en el Japón el hecho de que un príncipe imperial haya sido herido en un combate naval en Putang.

Se trata del príncipe Irokozi Fuchimi, primogénito de Isoiasú Fuchimi, jefe del Estado Mayor naval japonés.

El episodio, dada la veneración religiosa que los nipones profesan a la familia imperial y el parentesco estrecho que une al augusto herido con el Mikado, ha sido divulgado por la Prensa con gran relieve bajo titulares así: «Sangre imperial se ha vertido en tierra china; a nadie es lícito regatear sacrificios hasta la victoria completa».

GRANDE ALMACEN  
**PEDRO ROLDAN**  
Plaza de San 3



### Los efectivos militares del Japón

Pekín.—Los observadores extranjeros calculan los efectivos del Ejército japonés en China del Norte en 350.000 hombres y más de 500 aviones.

El Ejército de Kwantung que opera en la Gran Muralla y las tropas de Manchuria, así como la caballería de la Mongolia interior, todavía vinieron a aumentar más este número.

Se declara que en la eventualidad de un ataque soviético podrán ser movilizados en Manchuria 500 000 hombres y 2 000 aviones.

En el distrito de Shangai se calculan los efectivos japoneses en 150 000 hombres.

A lo largo de la costa de China están siendo empleados 250 aviones y 150 hidroaviones.

**BAZAR** DOROTEA DE LAS HERAS  
(viuda de Lastra)  
La casa que más barato vende  
Teniente Vicente Pascua núm. 3.—Piedrahita (AVILA)

**Gabriel Castaño Macías**  
Productos del cerdo y cereales. — Especialidad en jamones serranos  
General Valdés, 2.º. — Teléfono 7.º.  
San Fernando (Cádiz)

# ELALCAZAR en la provincia

## HUECAS

### Acto de propaganda de la ordenación triguera

En días pasados tuvo lugar en Huecas el acto de propaganda de la ordenación triguera, con arreglo al Decreto dictado por S. E. el Generalísimo, bajo la presidencia de las autoridades civiles y eclesiásticas. Asistió al acto el vecindario en general. Momentos antes de dar comienzo la conferencia desfilaron ante las autoridades y oradores los Flechas, sección masculina y femenina, quienes llamaron poderosamente la atención por su marcialidad y correcta formación.

Seguidamente el señor alcalde y maestro nacional, don Francisco Carrasco Vázquez, con elocuentes frases, hizo la presentación de los oradores, cediendo la palabra al camarada Eusebio Alonso Moreno, ilustre ingeniero del Servicio de Reforma Agraria de Toledo, quien, con frase justa y precisa, explicó el alcance y significado del Decreto del trigo, las ventajas y beneficios que con él obtendrán los labradores, haciendo resaltar que los especuladores sin conciencia desaparecerán; que las ganancias de éstos serán las reconocidas por la justicia, y que los labradores serán justamente remunerados en su trabajo invertido en la producción del trigo, fuente principal de riqueza en nuestra España. (Calurosa ovación al orador.)

A continuación habló el padre Torrijos, capellán de la 6.ª Bandera de Falange, quien, con frases llenas de amor paternal, explicó el significado de lo que es el Estado Nacional Sindicalista y cuanto encierran los 26 puntos.

A los hombres les manifestó que en España todo es F. E. T., porque así lo quiere España y su Caudillo, quien desarrolla los puntos de F. E. T. tal y como los expuso el inolvidable y llorado José Antonio, héroe del sacrificio, quien por lo mismo (por ser héroe y sacrificarse por la nueva sociedad) se halla sobre los luceros. Sigue diciendo, F. E. T. es sacrificio, por cuya razón ningún español ha de reparar en nada cuando se trata de España y su Caudillo, que lo es de F. E. T. Todos los españoles han de ser de F. E. T., por grado o por fuerza.

A las mujeres les dice que ya que F. E. T. es católica, a ellas les corresponde acrecentar este catolicismo con sus oraciones, piedad y caridad, y siendo ellas católicas lo serán también sus hijos y maridos, por que en España, dice el orador, la mujer hace cuanto quiere.

A los niños, hombres de mañana, les dice que todos los actos los hagan militarmente, por que la milicia es sacrificio. Termina el orador dando vivas a España, a Franco y al Ejército, que son contestados con entusiasmo por el pueblo.

Por último, el señor cura del pueblo, don Juan Antonio Moreno Cid, pronunció unas palabras llenas de fervor patriótico. En medio del mayor entusiasmo se cantó el himno de Falange, terminando el acto con el desfile de los Flechas.—El delegado de Prensa y Propaganda, *Laurentino López*.

## PUEBLA DE MONTALBAN

Con motivo de celebrarse el primer aniversario de la liberación de Puebla de Montalbán por el Ejército Nacional, después de dos meses de tiránica opresión por las hordas marxistas, tuvieron lugar grandes fiestas conmemorativas de tan gloriosa como fausta fecha, organizadas por el Excelentísimo Ayuntamiento y acogidas por el vecindario con imponentes manifestaciones de entusiasmo.

Basta solamente enumerar el programa de los festejos, para descubrir el espíritu que los animó: un ansia general de espiritualidad y de grandeza nacional que vibró en los actos desde el principio al fin.

El día 23, a las doce de la mañana, principiaron las fiestas con un repique general de campanas, concentrándose acto seguido en la plaza los colegios nacionales y particulares con sus banderas y presidiendo por sus profesores; con centróse también la representación de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. (Sección femenina) con sus banderas; la representación de la O. I. con sus escuadras y banderas; la representación de la 3.ª Bandera de Canarias, que guarnece este frente y la representación de la Guardia civil. La banda de música ocupó la escalinata de la iglesia parroquial. Todos formaron frente al Ayuntamiento, en cuyo balcón aparecieron las autoridades. El Ayuntamiento en pleno, el comandante militar, autoridades eclesiásticas y demás personas con representación oficial, dando principio en este momento a las fiestas conmemorativas.

Acto seguido, desfilan las concentraciones y una Escuadra de gastadores de la O. I.

A las cinco de la tarde de dicho día 23, se organizó una imponente manifestación cívica religiosa para trasladar al templo parroquial las venerandas imágenes del Santísimo Cristo de la Caridad y de Nuestra Señora de la Soledad. Termi-

nado el traslado, se puso fin a las fiestas del día con un concierto en la plaza.

El día 24, a las siete de la mañana, la banda de música tocó diana por las calles de la población. A las diez, solemne Misa en honor de los Santos Patronos de la Puebla, cantada por el coro de señoras, reforzadas por la orquesta, dirigiendo la palabra al inmenso auditorio el señor cura párroco. Por la tarde, a las cuatro, llegó a la Puebla el excelentísimo y reverendísimo señor obispo doctor don Gregorio Modrego, provicario general castrense, para presidir la procesión. Le esperaba el pueblo en masa en las efueras de la población, donde se formó la comitiva. Entre vítores y aplausos e himnos patrióticos se llegó al templo parroquial, organizándose la procesión, que presidió el señor obispo, con el comandante militar, Ayuntamiento y demás personas representativas de la Puebla.

Al final de la procesión dirigió la palabra a la muchedumbre el señor obispo con pastoral unción y exaltado patriotismo. Terminó la jornada del 24, glorioso y memorable, con un refresco servido en Falange femenina en obsequio del señor obispo y de todas las Autoridades, después del cual se tributó al excelentísimo y reverendísimo prelado una cariñosísima despedida, y tuvo lugar en la plaza un variadísimo concierto.

El día 25, a las nueve, se encerraron dos preciosos y bravísimos becerros, destinados uno para ser toreado por los muchachos de la tercera bandera de Canarias que guarnecen la Plaza, y otro para los jóvenes de Puebla de Montalbán. A las diez, concentración en la plaza de las representaciones de todas las fuerzas armadas, organizándose una imponente manifestación patriótica, donde brillaba con destellos infalibles el resurgimiento eficiente de la nueva España. Al final, entre aplausos atronadores, se leyeron por el alcalde, desde el balcón del Ayuntamiento, los telegramas dirigidos al Generalísimo y a los gobernadores militar y civil

de la provincia, en testimonio de firme adhesión al glorioso y salvador Movimiento nacional.

Por la tarde, a las cinco, los muchachos de la tercera bandera de Canarias, francos de servicio, hicieron maravillas como toreros.

Resumen grandioso fué el retorno de la imagen de Nuestra Señora de la Soledad a su ermita. Manifestación imponente de fe, que culminó al regreso en un desfile patriótico, fuera de programa, inesperado, resultante de la tensión espiritual de un pueblo que vibra con verdadero sentimiento ante el glorioso amanecer de España.

Puebla de Montalbán, en el primer aniversario de su liberación, grita enardecida y entusiasmada: ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!—*El Corresponsal*.

## CARRICHES

Con gran entusiasmo se celebró el aniversario de nuestra liberación por el Glorioso Ejército con una fiesta local sencilla, pero en la que se reflejó una vez más nuestra profunda adhesión a la causa noble de la España inmortal e histórica.

Por la mañana se celebró una Misa solemne, con asistencia de las autoridades y del heroico capitán de Infantería don Fernando Etoyo que, al mando de una sección de falangistas, reconquistó este pueblo. En ella ofició nuestro digno párroco don Marceliano Gómez de las Heras, y ocupó la sagrada cátedra don Víctor Garrido, economo de Domingo Pérez, explicando con gran elocuencia la protección de María Santísima cuando los pueblos viven bajo el ideal cristiano.

Al mediodía fuimos obsequiados por el Ayuntamiento con un banquete de homenaje a nuestro liberador referido capitán y en su representación al invicto Ejército español.

Por la tarde fué sacada en procesión la imagen venerada de Nuestra Señora de la Encina, ante la que desfilaron en perfecta formación flechas, pelayos y sección femenina de F. E. T. y de las Jons, y en la que se recaudaron 200 pesetas para nuestros hermanos del frente, y, finalmente, una manifes-

tación de júbilo entre estentóreoos vítores al Caudillo, Ejército salvador, capitán Etoyo, etc., se recorrió las principales calles de la población.

¡Viva España! ¡Viva el Caudillo! ¡Arriba España!—*B. Moreno*.

## CASARRUBIOS

### DEL MONTE

Con toda solemnidad tuvo lugar la bendición de la gloriosa bandera del Requeté Tradicionalista, que llevaban las señoritas Josefa García Palacios y Carmen García Viclare.

A la terminación de la santa Misa parroquial y en correcta formación, se dirigieron, presididos por los señores alcalde, teniente de alcalde y regidor ándico, margaritas, requetés y jóvenes hispanos al domicilio social, donde congregados los asistentes y en medio del mayor entusiasmo, les dirigió la palabra el jefe de la juventud Joaquín Hidalgo Morales, el cual glosó en términos sencillos los puntos de nuestro emblema programático: Dios, Patria y Rey, terminando con un canto a las pasadas grandezas de España, desde los reyes católicos hasta Felipe II. Acto seguido hizo uso de la palabra el señor cura don Antonio Vargas Carrillo, el cual, en elocuentes párrafos, presentó la pureza del Requeté en su actuación, paranginando la misma con el color blanco de la nieve y la sangre que han derramado los mártires de Cristo, héroes de España.

El alcalde, señor Morán Martín, dió unos vivas patrióticos, que fueron coreados y todos los oradores aplaudidos.

Todos los asistentes fueron espléndidamente obsequiados y la juventud se entregó a las delicias del baile en medio del entusiasmo de todos, que guardarán recuerdo grato de acto tan simpático como patriótico.—*El presidente, Agustín Madrigal*.

## Lea usted EL ALCAZAR

## TORRIJOS

### La fiesta del Caudillo

La noticia de fiesta nacional cunde como la pólvora; prende la alegría en todos los corazones torrijeños y el entusiasmo se desborda.

La misa que con tal motivo se celebra, se ve asistida con la concurrencia de toda la gama de autoridades y el vecindario en pleno que, con su fe cristiana y la absoluta confianza en el Caudillo, acude al templo a dar gracias a Dios en el aniversario de la exaltación del Generalísimo Franco a Jefe del Imperial Estado y a pedir le conceda largos años de vida para que conduzca al pueblo español al paraíso que está forjando con sus victorias sobre el marxismo.

Después del santo sacrificio se celebró un desfile de las milicias juveniles.

Por la tarde, tras de un acto eucarístico, tuvo lugar una manifestación imponente que, cantando himnos patrióticos y a los gritos de «¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!», recorrió diferentes calles de la población.

Como final, la banda de música de Alcabón interpretó un repertorio para solaz de la gente joven.

Una nota simpática, que merece destacarse, fué la que dieron el grupo de señoritas que postularon por el pueblo para recaudar fondos que serán enviados al Generalísimo.

¡Viva España! ¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!—*Corresponsal*.

## VILLASECA DE LA SAGRA

En celebración de la fiesta nacional del Caudillo, tuvo lugar en esta localidad una solemne misa con asistencia de las autoridades, maestros al frente de los niños, Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. y pueblo en general.

Seguidamente en patriótica manifestación recorriéronse las principales calles, con vivas incandescentes a Franco.

Al final de la misa, don Isabelo Sánchez, maestro, con verbo cálido, ganancia de estilo e inflado patriotismo, cantó la figura cumbre del Caudillo, exaltando a todos, muy especial a los niños, a coplar las virtudes que resplandecen en el insigne jefe del Estado.

A continuación, el señor cura presentó al gran forjador de la nueva España como «león en el combate, señor en el mando y católico siempre, cuya mayor ambición es hacer que nuestra Patria vuelva a ser todo lo grande que fuera antaño, asentada en los principios eternos del Cristianismo, base de su esplendor pasado».

Ambos oradores fueron muy aplaudidos. Durante todo el día cesaron los vítores a Franco y el cántico de himnos patrióticos.

## Madrinas de guerra

Solicitan madrinas de guerra los soldados Luciano Adán Pérez y José Rodríguez Arias, ambos del Grupo de Regulares de Alhucemas número 5, séptimo tabor. Plana Mayor.

El soldado Pascual Nacarino Casares, del Cuartel General del general Asensio.

Los soldados del 77 batallón del regimiento de Infantería de Argel número 27, Pedro García Ledo y Ramón Rodríguez Pavón.

Florencio Rosado Flores de la sección del tren regimental.

Benedicto Arranz Redondo, perteneciente a la compañía de higiene de sanidad militar de Valladolid.

Los cabos Gil Marey Doval y Esteban Gil de Gracia, del batallón E. Serrallo, cuarta compañía.

Los soldados Antonio Salinas Alvarez, Alfonso Fuentes Luna, Manuel González Lozano, Andrés Carrillo del Río, Antonio Rubio Rubio, Antonio Santiago Coca, Francisco García Pinto, Juan Rosales Luna, Miguel Marín Dueñas, Miguel Carrasco Gómez y José Sánchez Santos, pertenecientes a la 11 compañía de plaza del séptimo grupo de Intendencia.

El falangista Dimas Ballesteros Sánchez, de la primera bandera de Castilla; el legionario Antonio Andrade Terraza, de la séptima bandera de la Legión y Juan Andrade Terraza, de la sexta bandera de la Legión.

Los soldados de la Academia de Infantería José Sánchez y Sebastián Sierra, y los pertenecientes al mismo Centro, defensores del Alcazar, Carlos Latorre y Faustino García.

Soldados Manuel Pandeira, Carlos Roncés del Valle y Aníbal Fuentes de la Peña, del séptimo tabor de Regulares de Tetuán número 1 Plana Mayor.

El cabo legionario Francisco Botija Pocovino, de la 12 bandera, 46 compañía (preferiría madrina de la Fábrica de Armas).

Angel Gamíndez, de la Agrupación Antitanques del comandante Toro, Plana Mayor.

Cabo de la Guardia civil Manuel Sánchez Rodríguez; soldado de la cuarta batería «Legionaria» del 6.5 del capitán Souto, tercera brigada de Navarra, José Luis González Echevarría.

Don Manuel Alonso García, alférez médico de Aviación; cabo Angel Plaza Abril, y soldados Roque del Río Rodríguez, y Tomás Sánchez García y Esteban Curto Corral, todos de la cuarta compañía del sexto batallón del regimiento de Infantería de la Victoria núm. 28.

Maestro herrador Joaquín Andueza Porta y soldados Antonio Potos Fernández y Saturnino García Moro, del Hospital de Ganado número 3.

Legionario Antonio Moreno Fernández, de la 12 bandera 48 compañía de ametralladoras.

Los soldados Guillermo Carrera Rodríguez, Vicente Manzana Bianco, Alejandro Sastre Gamo y Agustín Marín Rodríguez, del regimiento de Argel núm. 27, sexto batallón, primera compañía.

## Conflicto universitario en Varsovia

Varsovia, 7.—Con el fin de poner término a la situación de huelga de los estudiantes polacos, los rectores de los Centros docentes universitarios han sido autorizados por el ministro en función para recibir a los estudiantes judíos, destinándolos en bancos colocados en la parte izquierda de las clases para evitar todo roce con los polacos, que deberán colocarse en la parte opuesta.

Estas medidas han sido mal acogidas entre los estudiantes polacos, advirtiéndose cierto malestar en sus organizaciones y negándose aquellos a entrar en las clases.

### ULTIMA HORA

## La isla de Menorca en situación difícilísima

Tenerife, 8 (madrugada).—Una información que se publica en el diario parisino «L'Époque», asegura que la única base que tienen los rojos en Baleares, que es la isla de Menorca, se halla en situación tan difícil que no podrán conservarla por mucho tiempo. El problema principal en Menorca es el abastecimiento, que se hace por momentos insostenible. El diario parisino deduce la conclusión de que Menorca dejará muy pronto de ser una base al servicio de Valencia, porque los rojos no serán capaces de conservarla.

### Acto de simpatía hacia el soldado español

Avila.—Con gran entusiasmo y solemnidad, celebróse ayer en Piedrahita la inauguración del local titulado, «Abrigo del Soldado», instituido bajo la advocación de la patrona de la villa Nuestra Señora de la Vega, asistiendo las autoridades y el pueblo en masa.

Amenizó el acto la banda municipal.

Pronunciaron discursos varios oradores, entre ellos uno elocuente, el hijo adoptivo de Piedrahita, Yenguas Mesías, después desfilaron los flechas y se entonaron los himnos nacionales.

### UN ALEMAN DE 64 AÑOS CELEBRA EL NATALICIO DE SU 38 HIJOS

Wansrod, 8 (madrugada).—El alemán August Thiele, de 64 años de edad, celebró el nacimiento de su hijo. Thiele está casado en tercera nupcias. De sus 38 hijos viven 34, y el número de sus nietos se eleva a 60. Es tal vez la familia más numerosa de Alemania.—(D. N. B.).

### Se dice que Inglaterra y Francia han llegado a un acuerdo sobre la cuestión española

Londres, 8 (madrugada).—Se dice en los círculos británicos bien informados que se realizó un completo acuerdo entre Inglaterra y Francia sobre la cuestión española.—(D. N. B.).

### Choque en Hungría entre judíos y nacionalistas

Budapest, 7.—En una de las principales calles de la ciudad, tuvo lugar un encuentro entre judíos liberales y nacionalistas. El jefe de los nacionalistas, profesor Kemry Magy, resultó herido.

La Policía ha efectuado quince detenciones.—(Faro).

## Representaciones oficiosas de la España nacional en Londres y de Inglaterra en Burgos o Salamanca

Tenerife, 8 (madrugada).—Se da como seguro en los medios diplomáticos de Londres que en plazo brevísimo quedarán establecidas representaciones oficiosas de la España nacional en Londres, y representaciones inglesas del mismo carácter en Salamanca o Burgos. Se agrega que el ilustre prócer español aunque de Alba será designado representante oficioso del Gobierno nacional de Burgos en la capital de la Gran Bretaña.

### Se descubre en Budapest un servicio de espionaje comunista

Budapest, 7.—La policía ha descubierto un importante servicio de espionaje a favor de los soviets. Han sido detenidos el jefe de este servicio en Budapest, llamado Andor, empleado particular, y cinco compañeros más. Todos ellos, según declaraciones de los mismos detenidos, recibían grandes cantidades de dinero del extranjero.

Todos ellos han sido puestos a disposición de la autoridad militar.

### La propaganda roja en Francia

París.—Los elementos vascos están preparando un film de propaganda basado en los combates de Guernica. Pretenden explicar el factor sentimental del pueblo francés a base de pequeños éban donados, evacuación de mujeres y niños, despedida de los niños por sus padres. Cuentan con el apoyo decidido de la embajada de México, pues incluso les ha facilitado dinero y material para el film, tomando con los refugiados en aquella república. Quiere también demostrar la intervención italiana especialmente en los combates del país vasco para excitar el patriotismo francés. Dicha película se proyectará en sesión privada dentro de unos días antes de conseguir la autorización de proyectarla en público.

### EL MINISTRO ALEMAN, VON FUNK, A BUDAPEST

Budapest, 7.—Según comunica el subsecretario de Estado, mañana llegará a esta ciudad el ministro del Reich, von Funk. Celebrará una reunión con el presidente del Consejo de ministros, M. Darany, el ministro de Estado, M. Canya, y el de Instrucción, M. Homan.—(Faro).

### Comienza en Londres la Conferencia del partido conservador

Londres, 8 (madrugada).—Predomina la opinión de que la Conferencia del partido conservador, que empieza hoy, no traerá ninguna sorpresa. Se declara que la Churchill hará largas declaraciones con motivo de la discusión de una resolución sobre la política exterior del Gobierno británico. Lord Plymouth hablará en nombre de Eden y del Gobierno.—(D. N. B.).

### Suscripción en Zaragoza para el «Acorazado España»

El gobierno militar de Zaragoza ha recaudado hasta el día de la fecha para la adquisición del nuevo «Acorazado España» la cantidad de 279 550 con 37 pesetas.

### El día 12 hablará García Sanchiz en Zaragoza

Zaragoza.—El día 12 de octubre Fiesta de la R. za, en el Teatro Patriano, dará su anunciada charla García Sanchiz a las siete de la tarde, sobre el tema «La Hispanidad».

### Convocatoria especial de la Cámara norteamericana

Washington, 7.—M. Roosevelt volvió en la mañana de hoy del 11e Park, anunciando la convocatoria de una sesión especial de la Cámara en la primera quincena de noviembre.—(Faro).

No se asusten los lectores: mañana acabamos con la semana del loco. Puede que el que esto escribe no llegue con la poca razón que le queda a esa fecha. Entonces el sábado saldrá el mejor Apunte sobre locos. No lo deseo, porque en tal caso sería hecho inconscientemente, como cualquier crimen pasional o como el nacimiento de una calabaza. Y la verdad: no tengo ningún anhelo de pertenecer a la honrada familia de las cucurbitáceas.

Pero es el caso que yo mismo dudo ya si no estaré algo demente. Estoy preocupado y creo que acabaré por ser un loco cualquiera.

Lector: ¿Usted no ha ido alguna vez hablando solo, por la calle, y al advertirlo se ha puesto a cantar, por disimulo? ¿Sí? Pues es un propenso a la demencia.

¿Usted no ha reído los chistes que le contaba aquella rubia, más porque los contaba ella que porque tuviera gracia? ¿No? ¿Jamás? Pues en loco no sé; pero en tonto, sí acaba usted.

¿Usted no ha pasado nunca por la calle Real, camino del Cambrón? ¿No? Le felicito, amigo. Pasar por la calle Real significa estar a dos pasos del Manicomio.

Yo he cruzado la calle Real, he reído con una rubia y hasta he hablado solo.

Figúrese usted si no es para preocuparse...

### La venta de material de guerra en los Estados Unidos importó en septiembre 18 millones de dólares

Washington, 8 (madrugada).—Las relaciones de los permisos de exportaciones facilitadas por el Ministerio de Estado demuestra que la Unión Soviética hizo compras extraordinarias de material de guerra en Septiembre. Rusia invirtió más de medio millón de dólares en la compra de materiales destinados a dos acorazados. Desde hace tiempo los Soviets habían demostrado el mayor interés en la construcción de estos nuevos acorazados. La venta de material de guerra al extranjero llegó en Septiembre a 18 millones de dólares. China figura en primer lugar con una cifra de 2.800.000 dólares, cuya cantidad invirtió en bombas, torpedos, minas, etc. Argentina figura en segundo lugar con 1.400.000 dólares.

## Crónica de la situación militar

Salamanca, 8 (madrugada).—Ayer fué día de violento temporal en el Norte, aunque nuestras fuerzas, para no perder la costumbre de avanzar en el sector oriental, avanzaron por el centro, buscando la aproximación del ángulo defensivo enemigo, y en el frente Sur, la Sierra de Tornos y el Cordal de Donga, a la derecha de la carretera de Terna, que nota ya la presencia de nuestros soldados.

Pero el barómetro ha subido y el tiempo tiende a mejorar. Un poco de sol durante unos cuantos días y se iniciará la segunda fase de nuestra ofensiva sobre Asturias. La conquista del antiguo principado adquirirá todavía una mayor resonancia que la liberación de Bilbao y Santander. Supondrá el aplastamiento total y definitivo de la revolución comunista del Norte, y nuestras columnas avanzarán como un alud sobre los objetivos finales.

No importa que la orografía sea la más accidentada de toda Europa y que sus empinadas vertientes originen caudalosas corrientes fluviales: la carta está jugada, y nuestros soldados tienen en sus manos los mejores triunfos. Mientras el tiempo se asegura, podemos dedicar algunos minutos para hacer un breve estudio comparativo de nuestra ofensiva realizada en el Norte y así poder deducir las debidas consecuencias.

La conquista de Santander, realizada en doce días, fué llevada por tres vías principales: la carretera de Reinosa, la de Burgos Santander y la de la costa.

La liberación de Vizcaya también se inició rompiendo el frente Sur por Ochandiano y Urucea, y en seguida se simultanearon los avances por la costa de Lekeitio y por las vías interiores de Marquina y Durango.

Ahora, ante la inminente liberación de Asturias, tenemos que buscar un paralelo con estas dos victorias del Norte, y advertir que Asturias tiene una mayor semejanza por haberse realizado nuestra ofensiva en épocas, como son la primavera y el otoño. Sin embargo, tenemos que apuntar que por el terreno asturiano, aunque más difícil que el vasco, también dispone de más vías para su invasión.

En Vizcaya, nuestra ofensiva fué llevada por cuatro grandes jefes. En Asturias nos encontramos, después de cerrada la primera fase de nuestras operaciones, con ocho grandes pasos para caer sobre los mineros asturianos. Vamos a citarlos para conocimiento de nuestros lectores.

Carretera del litoral, cuya cabeza es Ribadesella; carretera interior de Cangas de Onís; carretera que parte desde Oveja de Sajambre; rutas paralelas que en dirección noroeste van hacia Pola de Lebiñana y Mieres; eje central que saliendo de Pajares, baja a Oviedo y Gijón; a la derecha, carretera de la Vecilla, que subiendo por Noceda pasa por el Puerto de Vegarada a la izquierda; a la izquierda carretera de Pola de Somiedo que pasa por Belmonte. En este frente, cuyas cabezas de partido, situados en terreno alto y ventajoso, se encuentran en nuestro poder. Lo que puede suceder después de conocidos estos detalles, se adivinará sin necesidad de hacer grandes esfuerzos ni gastar mucho fósforo. Un poco de sol y la resistencia marxista del norte quedará aplastada definitivamente y después... Después, todas las líneas rojas que desde el Alto de Aragón pasan por Teruel y forman bolsa alrededor de la capital de España y descienden aquí por el Tajo hasta Extremadura, para escaparse de Córdoba y Granada, o ir a morir a Motril, sufrirán una sacudida terrible de nuestro Ejército del norte, avezado en fuertes choques en las montañas cántabras que se volcará sobre el frente de Levante.

La labor será lisa, llana y manchega y al final tendrá acentos de hecatombe, y los manejos de los rojos se derrumbarán con tanto estruendo, que es muy posible que de los dirigentes marxistas no queden ni los rabos.

## Nuestras tropas, a menos de tres kilómetros de Cangas de Onís

Covadonga, 8 (madrugada). (Crónica de Spectator). Ha aparecido el sol, se ha secado, aunque no del todo, el barro de los zapatos, y hemos seguido caminando. Es de suponer que los rojos no serán partidarios de aquella frase que dice: «El sol sale para todos»; porque apenas ha surgido de nuevo entre los celajes, ellos han vuelto a verse en apurado compromiso.

Estábamos antes del temporal en Onís, en la carretera de Cabrales a Cangas de Onís, y a pesar de la tremenda lluvia y de la densa niebla pudimos llegar a Covadonga tal como os conté la otra noche, a través de las montañas y los riscos. También avanzamos por la orilla de Sella y subimos por la ruta de Cangas de Onís. Por aquí los jalones fueron Mesta, y ayer Corao. Esta ha sido precisamente mi ruta de hoy. La carretera ha sido completamente reparada, y desde Arenas de Cabrales no queda un recuerdo sobre la ruta, como no sea este nuevo puente flamante, que demuestra el tenaz y rápido trabajo de nuestros ingenieros.

El pueblo de Mesta, de donde el enemigo tuvo que salir apresurada-

mente, porque no sospechara que entre pleno temporal iba a ser desalojado, no ha sufrido los horrores de la guerra con la inclemencia de otras aldeas. Hay que seguir más allá hasta Corao, salvando también los puentes, que han sido reparados en dos días, para darse cuenta de toda la feroz vesania que anima la bestialidad de esta gente, que van a destruir paso a paso la tierra asturiana para que no quede piedra sobre piedra. Corao era un pueblo optimista y alegre, donde incluso veraneaban algunas familias. Pues bien, absolutamente todas las casas de mediana apariencia, después de saqueadas y destruidas, fueron prendidas fuego para que no quedaran de Corao más que estos paredones negros que son hoy una protesta dura y vibrante, contra las hordas rojas que huyen.

Más allá de Corao, el estruendo de la guerra tiene ecos de violencia terrible. Los rojos aprovecharon bien estas jornadas de inclemencia atmosférica para preparar una resistencia en los últimos escalones. Por fortuna la benignidad del día ha permitido que los artilleros se despachen a su gusto buscando las

concentraciones enemigas y que la aviación vuelva de nuevo a hacer su aparición en el cielo persiguiendo con precisión matemática los objetivos que han de ser batidos inmediatamente.

Esta misma tarde nuestros soldados han continuado su marcha por la carretera que va a Cangas de Onís, y luego de rodear el lugar de Soto han quedado, cuando yo abandoné el campo, a menos de tres kilómetros de distancia de la ciudad.

En otros sectores la hostilidad ha reinado también y en Oviedo nuestros técnicos de la dinamita les han dado un susto a los rojos que todavía persisten en sus maquinaciones criminales.

En cuanto al sector de León, nuestros valientes soldados han ocupado por completo la Sierra de los Tornos y han rebasado el pueblo de Pendones. Si el temporal es cierto que va de pasada y el astro rey se decide y protegernos a iluminarnos unas cuantas jornadas, presumo que van ustedes a conocer novedades de interés; esas mismas novedades que a mí me va a caer la suerte de presenciar.